

## PODER Y DINERO



**Por Víctor  
Sánchez Baños**

AL FINAL DE CUENTAS: A muchos banqueros sorprendió que HR Ratings mejorara la calificación crediticia de Coahuila, entidad gobernada por Rubén Moreira. La revisión al alza se debe al buen desempeño del Balance Primario del Estado durante los últimos años, con superávits de 2013 a 2016 en promedio del 8.3% de los Ingresos Totales del Estado. Al cierre de 2016, la Deuda Neta Ajustada a Ingresos de Libre Disposición disminuyó de 222.0% en 2015 a 171.9%. Esto debido al pago de un financiamiento a corto plazo con el que se contaba en 2015, aunque mantiene un elevado endeudamiento. La ventaja es que el Estado no tiene financiamientos a corto plazo, lo que disminuye el riesgo de una situación de impago.